
Declaraciones al finalizar visita a El Salvador 

SAN SALVADOR, 1 de junio de 2004 

 

Quisiera informar que ayer y hoy, aquí en Salvador, hemos tenido reuniones bastante 

intensas con los demás Jefes de Estado que asisten a esta toma de posesión del 

Presidente Tony Saca. 

 

Ayer tuvimos una conversación extensa con él, con el Presidente electo, en donde 

básicamente ustedes escucharon su discurso de hoy, el énfasis que quiere poner a los 

temas sociales. Y esa es la razón por la cual ellos están particularmente interesados en lo 

que es el esfuerzo que estamos haciendo en el Programa Chile Solidario. Tenemos a la 

tarde el inicio de una reunión de trabajo con ellos, y luego, mañana, se van a quedar acá 

algunos amigos, quienes están participando activamente dentro del programa de 

cooperación que tenemos con El Salvador. 

 

Conjuntamente con eso, acabo de tener una reunión más extensa con el Presidente de 

Nicaragua y él me ha planteado la conveniencia de una misión que quiere enviar a 

Chile, encabezada por su ministro de Comercio, luego de una gira que haga a Japón, 

para incrementar el comercio entre ambos países. 

 

Con todos ellos, anoche, en la cena que dio el Presidente Flores, intercambiamos 

distintos puntos de vista sobre la realidad en la región, lo que significa el acuerdo de 

Centroamérica con Estados Unidos y también con algunos de ellos comentamos el tema 

de la situación de Haití, la decisión del Presidente Berger de enviar fuerzas de 

Guatemala y la forma en que ellos están viendo las políticas nuestras del punto de vista 

social, que es el énfasis que ahora quieren colocar. 

 

Le he señalado que estamos dispuestos a tener tareas de cooperación con ellos y, al 

mismo tiempo, la posibilidad de mantener estos niveles de cooperación en los niveles 

que hasta ahora tenemos.  

 

También se planteó la posibilidad, tanto con la Troika europea como con el Presidente 

Rodríguez Zapatero, de España, de hacer emprendimientos comunes de cooperación 

entre Europa, Chile y el país respectivo en Centroamérica, o España, Chile y el país 

respectivo en Centroamérica. 

 

Pregunta:  

 

S.E.: A ver, en las pocas oportunidades en que el tema se ha tocado, ellos han hecho un 

planteamiento de esa naturaleza, digamos, de entender esto como un tema bilateral, en 

tanto hay otro conjunto de temas, no solamente éste, que también tienen carácter 

bilateral y que ese sería el tratamiento que le quisieran dar en la reunión en Quito. 

 

Pregunta: 

 

S.E.: Bueno, ellos conocen en general nuestra posición, todos ellos estuvieron en 

Monterrey, en consecuencia, yo diría que tienen un conocimiento adecuado a la 

situación. No ha sido el tema prioritario de las conversaciones. 

 

Pregunta: 



 

S.E.: El interés de ellos ha sido un seguimiento de lo que está ocurriendo, de la 

evolución que allí hay y creo que si quieren tomar algún tipo de definición, 

probablemente la reunión de Quito va a ser una instancia adecuada. 

 

Pregunta: 

 

S.E.: Lo saludé ayer no más, le dije que le mando muchos saludos, nada más. No tuve 

ocasión de conversar con él. 

 

Pregunta: 

 

S.E.: ¿Por qué no me dejas conocer primero lo que ocurrió y después hacerte un 

comentario? A lo mejor puedes aguantar 12 horas y estamos en Chile. Gracias. 


